

例会報告

第2523回例会報告議事録

日時 30年5月8日(火曜日)

場所 川村学園女子大学 我孫子キャンパス内 会議室

時間 12:15点鐘

国歌斉唱・ロータリーソング「奉仕の理想」

オブザーバー: 寺井勝利様

(株式会社ママMATE)

S.A.A.: 依田会員

ゲスト: 自衛隊千葉地方協力本部長 猪森聡彦 様
自衛隊千葉地方協力本部 柏募集案内所 所長 岡崎邦彦 様
自衛隊千葉地方協力本部 柏募集案内所 広報官 高橋秀典 様

会長挨拶

服部会長



先週は地区研修協議会に12名の方にご参加いただき、大変ご苦労様でした。来年度に向かって滑り出したということになりました。地区研修協議会が終わって、私は気が緩んで風邪を引いてしまい、昨日は声が全く出なかったのですが、耳鼻科へ行って今日は何とか声が出るようになりました。

地区研修協議会では次年度ガバナーから次年度の奉仕についてご説明がありました。ロータリーは一年毎にテーマが変わりますが、職業奉仕の理念をベースに親睦と社会奉仕をするということは変わらないと思います。

各委員会では部会が開かれましたが、それぞれの部会での話し合いを踏まえて、来年度こういう形でやっていきたいというお話を参加された皆様に来週発表していただくことになっております。

ガバナーの公式訪問が8月24日(金)に予定されています。柏西クラブと合同になりますので、おそらくクレストホテルで行われるのではないかと思います。

公式訪問が早い事も踏まえて、来年度の活動計画書を今年度中に作成しておきたいなと思いますので、今日この後の理事会で論議をしたいと思います。

今日は自衛隊の方の卓話もございますので、ご挨拶は以上で終わらせていただきます。ありがとうございました。

ご挨拶

株式会社ママMATE 寺井勝利様



寺井と申します。天王台駅北口にあるママメイトという会社で介護と保育、ベビーシッター、お母さんの手助け等をしています。介護は訪問介護で、個人のお宅にお邪魔して、出来ない事のお手伝いをしています。

介護や保育で何か困った事があったら、ご相談していただければ多少は力になれるかなと思います。よろしく願いいたします。

親睦委員会報告

米田委員長

本日は特にございません。

出席報告

佐藤卓哉会員



17名出席(全員で27名) 出席率62.96%

欠席者が10名。

業務の為: 今井会員、佐藤雅教会員、志賀会員、澁谷会員、関根会員、高島会員、福武会員、柳田会員、湯下会員

幹事報告

村越幹事



・本日、例会終了後に理事会を行います。理事の皆様はそのままお残りくださいますようお願い致します。

・来週の火曜5月15日は通常例会を行い、夜にファイヤーサイド ミーティングを行います。入会3年未満の方向けの研修になります。

18時30分より我孫子駅南口のレンタルスペース ハコカラで1時間ほど座学を行い、その後、海鮮処いわいに場所を移しまして親睦会を行いたいと思います。研修リーダーの鈴木会員、瀧日会員、上村会員、どうぞよろしくお願い致します。



本日は自衛隊のお話をさせていただける機会を設けていただきまして、ありがとうございます。

自衛隊千葉地方協力本部の主な任務は、自衛官等の募集と自衛官は少し早めに定年退職しますので、再就職の援護を実施しております。

もうひとつの大きな任務は千葉県とタイアップすることです。このように千葉県民の皆様には自衛隊を紹介したり、県庁や各市町村と協力、連携することで自衛隊への理解を深めてもらい、非常時等への対応を円滑にすることです。

自衛官というのは、それぞれ専門職種があり私の職種は航空機の整備です。

私は、八戸、下総、横須賀、鹿児島、那覇、海軍兵学校があった広島県の江田島などで勤務してまいりました。海外ではカリフォルニアにあるアメリカ軍の学校や海上自衛隊がイギリスから航空機を購入するときに連絡官としてイギリスに行ったこともありました。

本日は昨年発刊された防衛白書について話させていただきます。

防衛白書というのは、防衛省が年1回、国民の皆さんに防衛省や自衛隊の活動、日本の安全保障についてお伝えするために発刊しているものです。

平成29年度防衛白書の特徴の一つとして人がテーマになっております。これまでの防衛白書の表紙は護衛艦や戦車、航空機の写真が使われておりましたが、今回は自衛官の様々な写真が使用されています。

防衛省が伝えたい4つのポイントについてご紹介したいと思います。

その一つ目は、去年は防衛庁が防衛省に移行して10年の節目を迎えました。2007年に庁から省へと移行した目的は、防衛政策の企画立案の強化です。特に緊急事態への対処、そして国際社会の平和と安定への主体的な取り組みであります。

2009年には海賊対処法が施行され、現在も海賊対処行動は継続されております。中東のアデン湾という所は両脇がソマリアとイエメンという国に挟まれています。両国による年間260件にも及ぶ海賊行為が国際的な問題となり、自衛隊の護衛艦及び航空機が現在も派遣されております。そこは日本だけではなく、アジアとヨーロッパの国々からも部隊が派遣されており、CTF-151という多国籍部隊を作り、協力しながら海賊行為に対処しています。昨年からです、そのCTF-151の司令官に海上自衛官が就任しました。

その後、東日本大震災が起こり日本の防衛政策はなかなか進まなかったのですが、2013年に国家安全保障戦略が策定されました。積極的平和主義というのがキーワードになってます。

2014年には防衛装備移転三原則が策定されました。それまでは武器輸出三原則で海外に武器を持っていくのも海外との協力も制約を受けておりましたが、防衛装備移転三原則により様々なことで外国との協力が可能となりました。例えばフィリピンに日本で古くなった練習機を無償で譲渡することでフィリピンが自前で海上での監視活動をして中国の海洋進出に対応できるようになりました。また、陸上自衛隊のオスプレー導入に伴い、既に同型機を運用しているアメリカとの航空機整備に係る協力体制が作られるなど効率的に運用できることが可能となりました。

2015年には平和安全法制が成立しました。平和安全法制とは、これまであった5つの法律の改正と1つの新法とのセットです。これまではイラクやカンボジアなどの海外に自衛隊を派遣する場合、何か起こった後に法律を作って対応しておりましたが、今後は自衛隊の活動方針が法的に整備されたことにより迅速に対応することが可能となりました。

二つ目はこの1年間で起きた内容について説明します。

まずは北朝鮮問題です。現在は日朝首脳会談が行われるとかオリンピック以降、平和ムードになっておりますが、ミサイルの発射試験、核実験など核兵器の開発を進めており油断できない状況です。

核弾頭の小型化、ミサイルの長距離化、発射装置の隠密化により新たな脅威が増しております。日本の防衛としてイージス艦、ペトリオットを配備し対応しておりますが、今後は迎撃ミサイルの能力向上型の導入、陸上配備型のイージスアショアの導入など防衛力の強化を図る計画です。

中国については、東シナ海の領有権をめぐり、中国艦艇や航空機、潜水艦が領海、領空内に侵入することが度々生起しております。航空自衛隊のスクランブルの回数も28年度は1,000回を超えていることから今後も気を抜くことはできません。

三つ目は「女性隊員の活躍」です。自衛隊も女性を増やす試みをしています。現在、自衛官24万人おりますが、そのうち女性自衛官の割合は6%です。

2030年に9%、ゆくゆくは12%まで増やそうと計画しております。

ほとんどの職種についても制限が解除され、活躍の場が広がっております。

最後に募集についてです。

自衛隊には様々な仕事があり、本人の希望と適性によって配置されます。

体力的な仕事ばかりではなく、航空機の操縦や整備、コンピューターを使った仕事など技術力を必要とするものも多数あります。

また、自衛官になるコースも様々で、幹部自衛官になるコース、医者になるコースパイロットになるコース、部隊の中堅となる曹となるコースなどあります。

特に自衛官候補生のコースについては、任期制として勤務し、一定の期間(任期)により自衛隊を継続するか退職して民間で働くかを選択できます。再就職の支援も行っており、勤務年数に応じた退職給付金も支給されます。

今後とも自衛隊へのご理解を頂ければと思います。

本日はありがとうございました。



自衛隊千葉地方協力本部
柏募集案内所
所長 岡崎邦彦 様



自衛隊千葉地方協力本部
柏募集案内所
広報官 高橋聡彦 様

閉会の言葉

服部会長

猪森さん、本日はいろいろなお話をさせていただき本当にありがとうございました。

ニコニコBOX

お名前	メッセージ	金額
服部会長	自衛隊の皆様 卓話ありがとうございました。	1,000円
村越幹事	猪森様 卓話ありがとうございました。	1,000円
荒井会員	自衛隊のみなさん 卓話ありがとうございました。	1,000円
倉持会員	卓話ありがとうございました。	1,000円
鈴木会員	卓話ありがとうございます。	1,000円
藤本会員	なかなか聞くことが出来ないお話し頂きました。	1,000円
前田会員	卓話ありがとうございます。	1,000円
当日計		7,000円
今期累計		351,087円



猪森様 ありがとうございます。

今週の表紙「鈴木屋本店」千葉県我孫子市寿1丁目10番21号

国道356号線沿いにある創業1879年(明治12年)という老舗の割烹です。現在の建物は昭和30年代に建てられました。全室和室の個室でゆっくりと日本料理を味わえます。大広間には舞台があり、お稽古事等の発表会もできます。毎月一度、日曜の夕方に「わいわい亭」という寄席が開催されています。おいしい料理、行き届いたサービスにも定評のあるお店です。

ロータリーの友事務局 ホームページ www.rotary-no-tomo.jp メールは web@rotary-no-tomo.jp

環境NPOオフィス町内会が中心となって2005年に立ち上げた新たな間伐促進活動が「森の町内会」です。この活動に賛同して「印刷用紙」や「コピー用紙」を使用する企業は2009年9月現在、92社にのぼり、その環境貢献として促進される岩手県岩泉町・葛巻町・青森県三沢市での間伐は、年間30haの規模になっています。グリーン購入大賞で大賞を、山村カコンクールで林野庁長官賞を受賞しています。



この印刷物に使用している用紙は、森を元気にするための間伐と間伐材の有効活用に役立ちます。

我孫子ロータリークラブは、環境貢献として、「森の町内会」を応援します。